

**ANALISIS YURIDIS TENTANG PENGAKUAN TANDA TANGAN PADA SUATU
DOKUMEN ELETRONIK DI DALAM HUKUM ACARA PERDATA
(Studi Kasus Pada PT. Jaya Utama Mandiri Jayapura)**

Mawardani

Fakultas Hukum, Universitas Yapis Papua

ABSTRAK

Penulisan ini berjudul “Analisis Yuridis tentang pengakuan tanda tangan pada suatu dokumen elektronik di dalam hukum acara perdata dengan tujuan meneliti tentang pengakuan tanda tangan elektronik dan penyelesaian secara perdata tentang alat bukti dokumen elektronik yang ditandatangani dengan tanda tangan elektronik.

Metode dalam penulisan ini adalah normatif-empiris dengan mempelajari sumber/bahan hukum yang berkaitan dengan judul penelitian. Data yang digunakan dalam penelitian ini adalah data primer dengan mewawancarai narasumber dan data sekunder dengan melakukan penelusuran referensi yang diperoleh dari bahan kepustakaan dengan membaca bahan-bahan hukum yang meliputi bahan hukum primer, sekunder dan tersier.

Hasil pembahasan terhadap pengakuan tanda tangan dalam suatu dokumen elektronik pada PT. Jaya utama mandiri adalah sah sebagai alat bukti dalam bentuk informasi elektronik /dokumen elektronik yang terverifikasi oleh lembaga yang berwenang (BSSN) Suatu bukti elektronik dalam hal ini tanda tangan elektronik dapat memiliki kekuatan hukum apabila informasinya dapat dijamin keutuhannya, dapat dipertanggungjawabkan, dapat diakses, dan dapat ditampilkan, sehingga menerangkan suatu keadaan. sehingga perselisihan terhadap pembuktian dokumen elektronik pada PT. Jaya Utama mandiri dilakukan dengan upaya hukum secara mediasi. mempunyai kelebihan tidak memakan waktu ,biaya tenaga dan lebih utama dijamin kerahasiaannya.

Kata kunci : Analisis yuridis, Pengakuan Tanda Tangan, Dokumen elektronik

DAFTAR PUSTAKA

- _____ Soerjono Soekanto, 2011 *Sosiologi Suatu Pengantar*, Rajawali Pers, Jakarta
- Arrianto Mukti Wibowo, 1999, *Kerangka Hukum Digital Signature Dalam Electronic Commerce*,
Sudikno Mertokusumo, 2001, *Penemuan Hukum Sebuah Pengantar*, Liberty,
Yogyakarta
- Eddy O.S. Hiariej, 2012, *Teori Dan Hukum Pembuktian*, Jakarta: Erlangga
- Achmad Ali dan Wiwie Heryani, 2012 *Asas-Asas Hukum Pembuktian Perdata*, Kencana Prenada Media Group. Jakarta
- Andi Hamzah, 1996, *Hukum Acara Pidana Indonesia*, Saptar Artha Jaya, Jakarta
- Ahmaturrahman., 2005, *Hukum Acara Perdata Di Indonesia*, Universitas Hukum Universitas Sriwijaya, Palembang.
- Bachtiar Effendie, Masdari Tasmin, dan A. Chodari, 1999, *Surat Gugat dan Hukum Pembuktian Dalam Perkara Perdata*, PT. Citra Aditya Bakti, Bandung
- Munir Fuady. (2012). *Teori Hukum Pembuktian*. Bandung: Citra Aditya Bakti
- M. Yahya Harahap. (2005). *Hukum Acara Perdata*. Jakarta: Sinar Grafika.

Kumpulan Kitab Undang-Undang Hukum KUH Perdata KUHA Perdata KUHP KUHAP. 2019 :
Pustaka Buana.

-----, 1999, *Hukum Acara Perdata Indonesia*, Liberty, Yogyakarta.

Sasangka, Hari. (2005). *Hukum pembuktian dalam Perkara Perdata*. Bandung: Mandar
maju.

Soerjono Soekanto, dan Abdurrahman., 2003 *Metode Penelitian Hukum*, Cetakan
Kedua, Rineka Cipta, Jakarta.

Soerjono Soekanto, 2008, *Pengantar Penelitian Hukum*, UI. Press, Jakarta

Siswanto Sunaso. 2009, *Hukum Informasi dan Transaksi Elektronik*. Rineka Cipta. Jakarta

Soemarno Partodihardjo, 2009, *Tanya Jawab Sekitar Undang-Undang No. 11 Tahun 2008
Tentang Informasi Dan Transaksi Elektronik*, PT Gramedia Pustaka Utama, Jakarta

Efa Laela Fakhriah, 2017, *Bukti Elektronik Dalam Sistem Pembuktian Perdata* Refika
Meditama, Bandung

I.B.R. Supancana, 2008, *Kekuatan Akta Elektronik Sebagai Alat Bukti Pada Transaksi E-
commerce Dalam Sistem Hukum Indonesia*, Departemen kehakiman dan hak asasi
manusia, Lampung

Habib Adjie, 2008, *Sanksi Perdata Dan Administratif Terhadap Notaris Sebagai Pejabat
Publik*, PT. Refika Aditama, Bandung

Abdul Halim Barkatullah, Teguh Prasetyo, 2005, *Bisnis E-commerce Studi Sistem
Keamanan Dan Hukum Di Indonesia*, Pustaka Pelajar, Yogyakarta

Daftar Undang-Undang :

Undang-Undang Nomor 19 tahun 2016 Tentang Perubahan Atas Undang- Undang
Nomor 11 tahun 2008 Tentang Informasi Dan Transaksi Elektronik

Jurnal dan Makalah :

Dendy Ari Galuh Pasiwi, *Keabsahan Tanda Tangan Elektronik dalam Polis Elektronik Serta Kekuatan Pembuktiannya dalam Perspektif Hukum Pembuktian*, Juris and Society : Jurnal Ilmiah Sosial dan Humaniora Vol 1 No 1, 2021

Rizki Dermawan. *Pemanfaatan Tanda Tangan Digital Tersertifikasi di Era Pandemi*, Rewang Rencang : Jurnal Hukum Lex Generalis Vol 2 No. 8, 2021

Made Wijaya Kusuma, K F DanTERS, dan K Sudiatmaka. *Tijauan Yuridis Kekuatan Hukum Terhadap Penggunaan Tanda Tangan Elektronik dalam Perjanjian Fidusia Berdasarkan Undang-Undang Nomor 19 Tahun 2016 tentang Perubahan Atas Undang-Undang Nomor 11 Tahun 2008 tentang Informasi dan Transaksi Elektronik* E-journal Komunitas Yustisia Universitas Pendidikan Ganesha Vol 4 No 2, 2021.

Dini Sukma Listyana, Ismi Ambar Wati, dan Lisnawati. *Kekuatan Hukum Pembuktian Tanda Tangan Elektronik Sebagai Alat Bukti yang Sah dalam*

erspektif Hukum Acara di Indonesia dan Belanda. Jurnal Verstek Vol 2 No 2, 2014.

Bayu Ardwiansyah, “*Keabsahan Penggunaan Tanda Tangan Elektronik Sebagai Alat Bukti Menurut Undang–Undang Nomor 11 Tahun 2008 Tentang Informasi Dan Transaksi Elektronik*,” Lex Privatum, 2017

Internet :

Yulia, 2018, *Hukum Acara Perdata*, Lhokseumawe : Unimal Press

Devita, Irma., 2006, *Perbedaan Akta Otentik Dengan Surat Di Bawah Tangan*,
www.google.com.

Dwipayono, Julius Indra., 2005, *Pengakuan Tanda Tangan Elektronik Dalam Hukum Pembuktian Indonesia*, www.legalitas.org.

Gema, Ario Juliano ., 2008, *Apakah Dokumen Elektronik Dapat Menjadi Alat Bukti Yang Sah*,
www.Legalminded.com.

Tjahjono, Jusuf Patrianto., 2008, *Dengan Berlakunya Undang-undang Nomor 11 tahun 2008 Tentang Informasi Dan Tanda Tangan Elektronik*, www. Legal- hukum.co.id.

....., 2008, *Arti Dan Kedudukan Tanda Tangan Dalam Suatu Dokumen*,

www.Legal.com.

Zamrony., 2008, *Alat Bukti Baru Dalam Proses Peradilan*,

www.Zamrony.wordpress.com/2008/16/15.

Rapin Mudiardjo, 2002, *Data Elektronik Sebagai Alat Bukti Masih Dipertanyakan*,

www.bebas.vlsm.org/v17/com/ictwatch/paper/paper022.htm-15k Abdul Salam,

2008, *Alat Bukti Elektronik*, www.ui.edu/abdul.salam/2008/07/01

Jusuf Patrianto Tjahjono, 2008, *Dengan Berlakunya Undang-undang Nomor 11 tahun 2008*

Tentang Informasi Dan Tanda Tangan Elektronik, www.Legal-hukum.co.id

Ronny, 2008, *Sembilan Peraturan Pemerintah Dan Dua Lembaga Yang Baru Undang-Undang*

Informasi Transaksi Elektronik, www.ronny-hukum.blogspot.com.